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ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA
EL MARTES, 26 DE NOVIEMBRE DE 2024

SENADORES CLAUSTRALES ELECTOS

Administración de Empresas
Jaime E. Sepúlveda Rivera

Artes y Ciencias
Maribel Acosta Lugo Hilton Alers Valentín 
Dana L. Collins Luis O. Del Río Pérez
Carlos A. Del Valle González Michael González Cruz
Héctor Méndez Mella Elsie I. Parés Matos

Ciencias Agrícolas
Fernando Pérez Muñoz Roberto Vargas Ayala

Estación Experimental Agrícola
Rosa N. Chávez Jáuregui Carlos Flores Ortega
Elvin Román Paoli

Servicio de Extensión Agrícola
Sally González Miranda Iris M. Martínez De Jesús
Rubén Reyes Pérez

Ingeniería
Beatriz I. Camacho Padrón Manuel A. Jiménez Cedeño
Frederick A. Just Agosto Pedro Resto Batalla
Nayda G. Santiago Santiago Aidsa I. Santiago Román
Freya M. Toledo Feria Raúl E. Torres Muñiz

Biblioteca Consejería y Servicios Psicológicos
Edith M. Torres Gracia Magaly Mercado Nazario

SENADORES ESTUDIANTILES ELECTOS

Liliana Alberto Muñoz Yamil Guzmán González
Alberto J. Maldonado Rodríguez Edmarie Ramos Burgos
Maryoly Rivera Montalvo Pedro E. Santiago 
Esteban Y. Yulfo Rivera

MIEMBROS EX OFFICIO

Silvestre Colón Ramírez Fernando Gilbes Santaella
Mayra L. González Ornes Raúl E. Macchiavelli
Omar I. Molina Bas Viktoria M. Pacheco González
Cristina Pomales García José M. Ruiz Arce
Agustín Rullán Toro Daniel J. Sárraga Román
Roberto L. Seijo Vidal Anidza Valentín Rodríguez

Excusados:
Luis A. Ferrao Delgado Luz E. Quiñones González
Aikomarí Guzmán Martínez

Invitados: 
Milagritos González Larizza Hernández Nazario

Aprobada

martes, 17 de diciembre de 2024
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Secretaria: Asistentes: 
Carmen A. Negrón Moure Heysha M. Andiarena Hernández
 Nayeli M. González Alvarado 
 
Se reúne el Senado Académico del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba indicada 
previa convocatoria de la Rectora Interina, la Dra. Nancy V. Vicente Vélez; preside la reunión el Dr. 
Agustín Rullán Toro, Rector. La reunión comienza a las dos y catorce minutos de la tarde en la Sala 
de Reuniones Dr. Andrés Calderón Colón del Edificio MuSA. La Secretaria pasa lista y constata el 
cuórum con la presencia de cuarenta y seis miembros del Senado, según consta en la lista que 
antecede. 
 
En la reunión participa como personal de apoyo el Sr. José L. Morales. 
 
En la reunión participan como intérpretes de lenguajes de señas la Srta. Nadia Echevarría Bou y la 
Srta. Sugeiry López Vega. 
 
INSTALACIÓN DE SENADORES 
 
El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, instala a los siguientes senadores nuevos: 
 

 REPRESENTANTE ESTUDIANTIL DE ESTUDIOS GRADUADOS 
 
 Sen. Alberto J. Maldonado Rodríguez 

 
 COLEGIO DE CIENCIAS AGRÍCOLAS 
 

 Sen. Fernando Pérez Muñoz 
 
ACTA 
 
Los miembros del Senado Académico aprueban el acta de la reunión ordinaria celebrada el martes, 
29 de octubre de 2024. 
 
ASUNTOS PENDIENTES 
 

A. Comunicación del Dr. Omar I. Molina Bas, Decano de Administración, en la cual presenta en 
detalle la cantidad de espacios de estacionamiento disponibles por tipo de estacionamiento 
(verde, violeta, blanco, anaranjado, para motocicletas, satélites y cualquier otro); según 
solicitado en la pasada reunión del Senado Académico. (Se quedó pendiente de la 
Convocatoria 24-09). 
 
El Dr. Omar I. Molina Bas, Decano de Administración, informa que hay 4,510 espacios de 
estacionamiento que se dividen de la siguiente manera:  
 

Tipo estacionamiento Blanco Anaranjado Verde Violeta 
Disponibles 1,979 1,110 554 748 
Necesidad 7,145 3,473 642 987 

 
El Senado Académico recibe el informe. 

 
B. Comité de Cursos 

 
1. Informe de Cursos 24-25-03, Sen. Nancy V. Vicente Vélez, Presidenta. 

 
Los miembros del Senado Académico aprueban el Informe de Cursos 24-25-03.  
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C. Comité de Asuntos Estudiantiles y Académicos 

1. Propuesta de enmienda a la Certificación Número 06-33 del Senado Académico, Sen.   
Edmarie Ramos Burgos y Sen. Freya Toledo Feria, Presidentas. 
 
Los miembros del Senado Académico reciben el informe y acogen la recomendación de 
los Comités de no enmendar la Política Institucional de ofrecimiento de exámenes 
parciales fuera del horario regular asignado a una sección de clases, dispuesta en la 
Certificación 06-33 del Senado Académico y dar por concluida la encomienda ya que, al 
momento de programar exámenes es imposible conocer si habrá disponibilidad de 
energía eléctrica o conexión estable de internet. 

  
D. Comité de Asuntos Curriculares 

 
1. Enmiendas a la Certificación Número 24-17E; revisión curricular del Programa de 

Bachillerato en Educación Física (Enseñanza), del Departamento de Kinesiología del 
Colegio de Artes y Ciencias, Sen. Pedro Resto Batalla, Presidente. 

 
Los miembros del Senado Académico aprueban el informe con enmiendas, las enmiendas 
corresponden a que se corrija en el currículo el año en que deben tomar la segunda 
secuencia de español y el curso de humanidades. 
 

2. Certificación del Senado Académico 21-35, Sen. Pedro Resto Batalla, Presidente. 
 
Los miembros del Senado Académico reciben el informe.  
 

3. Revisión curricular al programa de Administración de Oficinas de Administración de    
Empresas, Sen. Pedro Resto Batalla, Presidente. 
 
Los miembros del Senado Académico aprueban el informe con enmiendas. La enmienda 
corresponde a cambios de orden y a la adición de una tabla de Componente Curricular, 
para facilitar una comprensión. 

 
E. Comité de Ley y Reglamento 

 
1. Enmiendas a la Certificación Número 19-39 del Senado Académico, Sen. Maribel Acosta 

Lugo, Presidenta. 
 
Los miembros del Senado Académico reciben el informe y acogen la recomendación del 
Comité de no enmendar la Certificación Número 19-39 del Senado Académico.  
 

2. Enmiendas al Reglamento Interno del Senado Académico, Sen. Maribel Acosta Lugo, 
Presidenta. 
 
Los miembros del Senado Académico reciben el informe y enmiendan el Reglamento 
Interno del Senado Académico, en el artículo 28.2. 

 
Vigente Enmienda Aprobada 

Este Comité constará de ocho (8) 
miembros, de los cuales cinco (5) serán 
electos por el Senado en  

Este Comité constará de ocho (8) 
miembros, de los cuales seis (6) serán 
electos por el Senado en votación  

 
 
 
 
 



Senado Académico / Acta de la Convocatoria 24-10 4 
 

 
INFORME DEL RECTOR 

OCTUBRE 2024 

lun 
21 

 Reunión con la Dra. Anne-Marie Nuñez, directora ejecutiva del Diana Natalicio Institute 
en UTEP y reconocida experta en Instituciones al Servicio de los Hispanos (HSIs). Esta 
visita, organizada por el grupo CAHSI INSPIRE, tuvo el objetivo de entrevistarse con 
personal de la gerencia del RUM para discutir detalles estructurales y organizacionales 
del recinto y cómo esto sirve a los miembros de CAHSI.  El proyecto INSPIRE se enfoca 
en comprender la persistencia de las desigualdades sistémicas en STEM, 
específicamente en las instituciones que atienden mayoritariamente a estudiantes 
hispanos (HSIs). Por otro lado, la alianza CAHSI (Computing Alliance of Hispanic 
Serving Institutions) ha sido seleccionado como un caso de estudio pues lleva 18 años 
utilizando estrategias efectivas para la inclusión y el reclutamiento, retención y avance 
de estudiantes hispanos. 

 Reunión bisemanal del Rector con los Decanos. 

mar 
22 

 Anuncio de la otorgación de $275,000 por la National Science Foundation (NSF) para 
la primera fase de la propuesta STTR: Hand-Held Induction Heaters for Pancreatic and 
Prostatic Cancer Treatment. El PI de la propuesta es el Dr. Jorge Castro, egresado del 
Programa en Bioingeniería del RUM y presidente de iHnnova LLC. El equipo del RUM 
está compuesto por la Dra. Madeline Torres-Lugo, de Ingeniería Química, y por el Dr. 
Eduardo J. Juan (Co-PI) de Ingeniería Eléctrica. 

 Participación de reunión extraordinaria del Departamento de Ciencia e Ingeniería de 
Computación. Esta reunión fue convocada a petición del Rector como parte de una 
jornada de reuniones que se llevarán a cabo con todos los departamentos de la Facultad 
de Ingeniería. Las mismas llevan la finalidad de que los departamentos realicen una 
reflexión de varios aspectos que entiendan necesario resaltar y dar a conocer. Además, 
de conversar con el Rector sobre sus aspiraciones y retos presentes y futuros. 

 Reunión preparatoria de la visita de reacreditación de los programas de Preparación de 
Maestros (PPM) por el Consejo para la Acreditación de la Preparación de Educadores 
(CAEP por sus siglas en inglés). Participantes: Dra. Nancy V. Vicente Vélez, Sra. Rocío 
Zapata Medina, Dra. Carmen Bellido, Dr. Santiago Méndez. 

 Reunión para dialogar asuntos de la Oficina de Asuntos Legales. 
 Reunión del Comité de Mejoras Permanentes. 

mié 
23 

 Reunión del Comité de Planificación Estratégica de la Liga Atlética Interuniversitaria. 
 Reunión de la Comisión de Finanzas de la Liga Atlética Interuniversitaria. 
 Reunión para dialogar asuntos de la Casa Abierta. Participantes: Dr. Roberto Seijo, Sra. 

Rocío Zapata, Dr. Jonathan Muñoz, Sra. Carmen P. Parés, Dra. Nancy Vicente, Dra. 
Mariam L. Rosa, Sra. Enid D. Mora y Sra. Xenia Ramírez. 

 Reunión con representantes de la Hermandad de Empleados No Docentes del RUM 
(HEEND). 

 Reunión del Presidente de la UPR con los Rectores para discutir asuntos relacionados 
con la situación con la HEEND. 

 Firma de la Proclama de la Semana de la Biotecnología. Participantes: Dra. Olgamary 
Rivera, Dr. Juan López Garriga, Dr. Benjamín Van Ee y Dra. Yadira Malavé. 

 Reunión con la Srta. Nashaly Aponte para dialogar acerca del Comité Conexiones 
Universitarias y Alcance Colegial. 

jue 
24 

 Reunión del Rector con sus Ayudantes Especiales. 
 Participación en la Casa Abierta del RUM. 
 Reunión de la Junta Administrativa  convocatoria 24-25-008. 

vie 
25 

 Reunión del Comité de Fortalecimiento y Apoyo a la Oficina del Comisionado de la Liga 
Atlética Interuniversitaria.  

 Reunión del Comité de Presupuesto de la Junta Universitaria de la UPR. 
 Reunión para discutir asuntos de la Oficina de Título IX con la Dra. Carolyn Mercado. 
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 Reunión con la Sra. Larizza Hernández para dialogar asuntos de la Oficina de la 
Procuradora Estudiantil. 

sáb 
26 

 
edificio Jesús T. Piñero. El Bosque Piñero fue designado como la primera Zona de 
Conservación por la Junta Administrativa UPRM (certificación 21-22-124) 
convirtiéndose en la primera área protegida en el sistema de la UPR. 

 Saludo en el sexto Wes Puerto Rico Neuroscience Symposium en el Anfiteatro Fiqueroa 
Chapel, organizado por la Asociación Neuroscience del RUM. Este evento contó con la 
participación de conferenciantes de la industria, universidades con programas 
doctorales, así como con estudiantes graduados y sub-graduados que expusieron sus 
afiches investigativos. 

 Saludo en el Taller de Otoño del Programa Educacional QuarkNet. Durante el evento 
estuvieron trabajando los temas de Física Cuántica y Relatividad Especial de Einstein, 
dirigido a maestros de Física y Química de escuelas superiores de Puerto Rico. 
QuarkNet es un programa, financiado por la NSF, que tiene como meta fundamental 
introducir a maestros y estudiantes de escuela superior a la frontera del conocimiento 
del siglo 21 en el área de la Física de Altas Energías, para estudiar e investigar la 
estructura de la materia, las fuerzas fundamentales de la naturaleza y el origen del 
Universo. 

lun 
28 

 Reunión para dialogar asuntos de la Oficina de Estudios Graduados. Participantes: Dra. 
Nancy V. Vicente y el Dr. Héctor López. 

 Participación en discusión de mesa redonda organizado por Hewlett Packard Enterprise 
en colaboración con el Departamento de Desarrollo Económico y Comercio de Puerto 
Rico, llevada a cabo en las Oficinas del DDEC. En el evento hubo representación de 
varias universidades de Puerto Rico. Durante el mismo se desarrolló un conversatorio 
acerca de las capacidades de cada universidad en sus programas de computación. 

 Reunión del Staff con el Rector. 

mar 
29 

 Reunión con el comité ejecutivo y el personal docente del Programa de Preparación de 
Maestros como parte de la preparación para las entrevistas y otros asuntos relacionados 
a la visita de reacreditación del Consejo para la Acreditación de la Preparación de 
Educadores (CAEP por sus siglas en inglés). 

 Presentación de los Cursos Abiertos Autodirigidos Masivos (CAAM) a directores de 
escuelas privadas de la región oeste y sur. Presentadores: Dra. Milagritos González y 
Dr. José Ferrer. 

 Reunión del Senado Académico  convocatoria 24-09. 

mié 
30 

 Visita y entrega simbólica de beca de la Fundación Azmat A. Assur. Los estudiantes 
Nicole Feliciano Díaz, del Departamento de Ingeniería Mecánica, y Javier D. Santiago 
Ramos, del Departamento de Ingeniería Eléctrica y de Computadoras fueron los 
recipientes de las dos becas de $30,000 cada una. También se discutieron otras 
oportunidades para que la fundación continúe realizando contribuciones filantrópicas al 
RUM. 

 Reunión virtual con representantes del Ministerio de Educación Superior, Ciencia y 
Tecnología (MESCYT) de la República Dominicana para dialogar acerca del acuerdo 
de colaboración establecido con la Universidad de Puerto Rico. Participantes: Dr. 
Salvador Acuña, Sra. Carmen P. Parés, Dr. Orestes Quesada, Sr. Cesar Penson de la 
Asociación Dominicana de Exalumnos del CAAM; Sr. Manuel Adames Santos, Sra. 
Sabrina L. Alba Gómez y Sra. Sonia Feliz del área de Acuerdos y Convenios del 
MESCYT. 

 Reunión del Presidente de la UPR con los Rectores para dialogar acerca de situación 
sindical. 

jue 
31 

 Viaje oficial a la Conferencia Anual de HACU (Hispanic Association of Colleges and 
Universities) que se llevó a cabo del 1 al 3 de noviembre en Aurora, Colorado. 

 Dra. Nancy V. Vicente Vélez, Rectora Interina  Saludo en la actividad "Bioscience Hub: 
Career Insights & Networking with Industry and Scientific Professionals", organizada por 
el Departamento de Biología, como parte de las actividades que se llevaron a cabo para 
celebrar el Mes de la Biociencia. 
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 Dra. Nancy V. Vicente Vélez, Rectora Interina  Visita a la mesa informativa del Centro 
de Transferencia de Tecnología en Transportación, adscrito al Departamento de 
Ingeniería Civil y Agrimensura como parte de la celebración del Mes Nacional de la 
Seguridad de los Peatones. 

NOVIEMBRE 2024 

vie 
1 

 Dra. Nancy Vicente Vélez, Rectora Interina - Reunión bisemanal con el Consejo General 
de Estudiantes. Invitado: Dr. Omar I. Molina Bas. 

mié 
6 

 Conversatorio con la facultad de nueva contratación. Este conversatorio tuvo la finalidad 
de que el profesorado, que había sido contratado desde junio 2022, pudiera compartir 
con los(as) decanos(as), ayudantes especiales del rector y el rector. 

 Reunión para dialogar acerca de contratación temporera de personal docente para el 
Programa de Teoría del Arte. Participantes: Dr. Fernando Gilbes, Dra. Emilia Quiñones 
y Dr. William Hernández. 

 Reunión del Comité Ad Hoc Reto Demográfico de la Junta Universitaria. 
 Reunión de rectores con el presidente de la UPR para dialogar acerca de asuntos 

sindicales. 

jue 
7 

 Adiestramiento de la Agencia de Posicionamiento QS, convocada por el Dr. Orestes 
Quesada, vicepresidente ejecutivo. Participantes: Nancy V. Vicente Vélez, Fernando 
Gilbes Santaella, Dr. Raúl Macchiavelli, Dr. Edgar Soto Rodríguez, Dr. Roberto L Seijo 
Vidal, Dr. Salvador F Acuna Guzmán, Dra. Cristina D. Pomales, Sra. Xenia Ramírez 
Colón, Sra. Margarita Carlo Cuebas, Sra. Ilia B Vélez Ledesma, Dra. Ingrid Y Padilla 
Cestero, Dr. William Hernández Rivera, Sra. Sheila Marty Rodríguez, Dr. Aldo Acevedo 
Rullán, Dra. Sylvia B. Rodríguez Abudo y Dra. Frances J Santiago. 

 Reunión de la Junta Administrativa  Convocatoria 24-25-009. 

vie 
8 

 Reunión para dialogar acerca de propuesta para instalación de placas solares en el 
Edificio de Administración de Empresas. Participantes: Dr. Roberto Seijo, Dr. Omar I. 
Molina, Ing. José M. Lebrón y Luis A. Santiago, estos últimos dos representantes del 
Grupo Resiliente de Puerto Rico (GRPR) of West Engineering Solutions LLC. 

 Reunión para dialogar sobre denegación de carta de intención del nuevo programa 
conjunto de maestría y doctorado en Ciencias Sociales Aplicadas. Participantes: Dr. 
Fernando Gilbes, Dr. Edwin Asencio, Dr. Gustavo Cortina, Dra. Nancy V. Vicente, Dr. 
Michael González y Dr. Hernán Santos. 

 Reunión para dialogar asuntos de presupuesto. Participantes: Sra. Jeannette Y. Rosado 
y Dr. William Hernández. 

sáb 
9 

 Asistencia a los Actos Inaugurales de la Temporada del Beisbol de los Indios de 
Mayagüez en el Estadio Isidoro García. 

mar 
12 

 Reunión con el Departamento de Desarrollo Económico (DDEC) para realizar un 
diagnóstico del estado actual del Centro de Innovación y Tecnología Agroindustrial 
(CITAI). Un incentivo de $1 millón ha sido asignado al CITAI, por parte del DDEC, con 
el objetivo de fortalecer el ecosistema agrícola, fomentar la producción local de 
alimentos y acelerar la comercialización. Durante la reunión se facilitó el desarrollo del 
Plan Estratégico del CITAI y un modelo de negocio sostenible. También se enfocó en 
definir los próximos pasos a seguir. 

 Entrega de becas de la Fundación Maestro Cares. Se otorgaron 4 becas por la cantidad 
de $1,250.00 a estudiantes subgraduados y 2 becas por la cantidad de $1,500.00 para 
estudiantes graduados de los programas del Colegio de Artes y Ciencias. Los 
recipientes de estas fueron los siguientes estudiantes: Miguel Díaz, Marisel Hernández, 
Arianis Cartagena, Katsi Sierra, Glorimar Franqui y Steven Palmer (estos últimos dos, 
estudiantes graduados). Durante el evento simbólico, estuvieron presentes los 
representantes de la fundación, decanos de la facultad y los jóvenes Miguel Díaz y Katsi 
Sierra. 

 Reunión con la Dra. Milagritos González para dialogar asuntos de retención estudiantil. 

mié 
13 

 Saludo protocolar en la apertura de la Reunión Anual y Exposiciones del Center for 
Advanced Radio Science and Engineering (CARSE). 

 Reunión virtual con la Dra. Carmen Bellido acerca del Plan Estratégico. 
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 Reunión inicial con los representantes del Consejo para la Acreditación de la 
Preparación de Educadores (CAEP por sus siglas en inglés) como parte del proceso de 
reacreditación del Programa de Preparación de Maestros del RUM. 

jue 
14 

 Mensaje de bienvenida e inauguración de las nuevas facilidades del Laboratorio de 
Transportación, ubicado en el Departamento de Ingeniería Civil y Agrimensura del RUM. 
En este laboratorio se podrán llevar a cabo actividades de investigación y 
adiestramiento en temas de seguridad vial, análisis de capacidad y operaciones de 
corredores viales, estudios de transportación, estudios de simulación de conducción y 
simulación de realidad virtual, entre otros. 

 Reunión del Consejo Asesor Caribbean Oxford (CaribOx), una iniciativa de la 
Universidad de Oxford, que ofrece becas de visita y subvenciones de viaje diseñado 
para estimular una colaboración duradera y con un propósito entre investigadores de 
instituciones del Caribe y la Universidad de Oxford. El programa tiene como objetivo ser 
un núcleo para la investigación internacional de clase mundial y el intercambio de 
conocimientos en todas las disciplinas y en todas las trayectorias y etapas 
profesionales. El Centro de Investigación en Humanidades de Oxford (TORCH por sus 
siglas en inglés) gestionará un año piloto de la Iniciativa en 2025, y CaribOx ofrecerá 
las vías para la colaboración interinstitucional entre el Caribe y Oxford. 

 Reunión del Comité de Agenda del Senado Académico. 

vie 
15 

 Reunión del Comité de Conexiones Universitarias y Alcance Colegial para dar 
seguimiento a las iniciativas de recolección de datos y plan para reducir la brecha entre 
los estudiantes que solicitan admisión al RUM y aquellos que finalmente completan el 
proceso. Participantes: Srta. Nashaly Aponte, Dra. Mari Luz Zapata, Dr. José E. Lugo, 
Sr. Pedro E. Santiago (miembro del Consejo General de Estudiantes), Dr. William 
Hernández, Sra. Virginia Figueroa, Sr. Bryan Hernández. 

 Reunión con los evaluadores de la National Science Foundation (NSF) al Center for 
Advanced Radio Science and Engineering (CARSE). Participantes: Dr. Rafael A. 
Rodríguez Solís, Dr. Manuel Jiménez; Decanos, Dr. Manuel Rodríguez y Dra. Sylvia B. 
Rodríguez Abudo; Oficinales de NSF, Dr. Alison Peck, Dr. Juan Madrid y la Dra. Ingrid 
Padilla, Ayudante Especial del Rector. 

 Entrega de beca de la Fundación EcoEléctrica. La fundación otorgó 5 becas de $3,000 
cada una a estudiantes matriculados en el Colegio de Ingeniería del RUM, residentes 
de los municipios de Peñuelas y Guayanilla. Los recipientes de la beca fueron los 
siguientes estudiantes: Janlee Padilla, Hiram Rodríguez, Gabriel Rodríguez, Yareilis 
Rodríguez y Gabriel Bonilla (este último se excusó del evento por viaje programado). 

 Entrevista de salida con los representantes del Consejo para la Acreditación de la 
Preparación de Educadores (CAEP por sus siglas en inglés) como parte del proceso de 
reacreditación del Programa de Preparación de Maestros del RUM. 

 Saludo en apertura de adiestramiento sobre el Protocolo para Prevención e Intervención 
en casos de Bullying y celebración de los 25 años de la Oficina de la Procuradora 
Estudiantil. 

 Reunión del Comité de Presupuesto de la Junta Universitaria. 
 Reunión bisemanal con el Consejo General de Estudiantes. 

sáb 
16 

 Participación en la Asamblea y Convención de la Sociedad de Ingenieros de P.R. 
llevada a cabo en el Hotel Hyatt Place de Manatí. 

lun 
18 

 Participación en la Convención Anual de Complete College America celebrada del 18 al 
20 de noviembre de 2024 en Indianápolis, IN. Durante el evento, fui invitado a participar 
en un panel de discusión sobre el éxito de estudiantes universitarios latinos en los 
Estados Unidos. 

 Dra. Nancy V. Vicente Vélez, como rectora interina - Reunión con los Decanos. 
mié 
20 

 Dra. Nancy V. Vicente Vélez, como rectora interina  Participación en la reunión de la 
Junta Universitaria llevada a cabo en la Administración Central de la UPR. 

vie 
22 

 Reunión virtual con el Comité de Conexiones Universitarias y Alcance Colegial para dar 
seguimiento a las iniciativas de recolección de datos y plan para reducir la brecha entre 
los estudiantes que solicitan admisión al RUM y aquellos que finalmente completan el 
proceso. Participantes: Srta. Nashaly Aponte, Dra. Mari Luz Zapata, Sr. José M. Lugo 
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Como parte del Informe del Rector presenta los siguientes asuntos:  
 

 Log de Comunicados y Convocatorias  
 

Se envía a los miembros del senado los log de comunicados y convocatorias generado por la 
Oficina de Prensa del RUM.  
 

 Solicitudes de Admisión Sub Graduada 
 

solicitudes al RUM; en cuanto a solicitudes de admisión como primera alternativa, el RUM 
es la unidad de la UPR con mayor cantidad. 
 

 Solicitudes de Admisión Graduada 
 

Al momento se han recibido 171 solicitudes, en comparación con el año pasado se finalizó el 
semestre con 168 solicitudes.  
 

 Comité Conexiones Universitarias y Alcance Colegial 
 

Se creó un comité para investigar las razones por la cuales los estudiantes admitidos 
finalmente no se matriculan.  
 

 Comité Ad Hoc Reto Demográfico 
 

El Sen. Carlos Flores Ortega pregunta sobre el estatus del Comité Ad Hoc de la Junta 
Universitaria. El Rector responde que están buscando alternativas para enfrentar la 
reducción de jóvenes puertorriqueños que llegan de la escuela superior a la UPR. Esto 
incluye la posibilidad de atraer estudiantes de la diáspora y adultos con experiencia laboral, 
personal o estén interesados en obtener un grado. En la pasada reunión del comité, participó 
el Dr. Julio César Hernández, del Departamento de Economía Agrícola, el cual destacó que 
el UPR tiene un reto al ser una institución pública.  

 
 Visita a la República Dominicana 

 
 Informa que ha estado en comunicación con las Universidades para hacer un adiestramiento 
de cooperativismo de cómo manejar la siembra, dar seguimiento y no tener tanta pérdida.  

 
 Mapa Interactivo SEA 

 
La Sen. Elsie Parés Matos indica que la página del SEA tiene un mapa interactivo donde se 
ubican todas las oficinas en Puerto Rico.  Menciona que estos podrían ser un recurso para 
promocionar al Recinto de Mayagüez en todo Puerto Rico.   
 

 Comité Ad Hoc 
 

Los miembros del Senado Académico aprueban la creación de un Comité Ad Hoc con la 
encomienda de recopilar estrategias para atraer estudiantes de escuela superior al RUM y 
presentar las recomendaciones ante el Senado Académico. 
 
El Comité estará compuesto por: 
 

 Un Representante Docente por cada Facultad Académica 
 Un Representante Estudiantil por cada Facultad Académica 

(miembro del Consejo General de Estudiantes), Dr. William Hernández, Sra. Virginia 
Figueroa, Sr. Bryan Hernández.
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Un Representante del Departamento de Consejería y Servicios Profesionales
Un Representante del Departamento de Asuntos Académicos
Un Estudiante Graduado

Los miembros del Senado Académico reciben el informe del Rector.

ASUNTOS NUEVOS

A. El Sen. Raúl Torres Muñiz menciona que en el Informe Mensual de los Representante
Claustrales ante Junta de Gobierno estos hacen mención de la firma educativa QS World
University Rankings quienes clasificar n este año a la UPR #1 y la mejor Universidad del
Caribe, pero el RUM no apareció en los Ranking.

El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, indica que él preguntó al Presidente el porque no aparece
el RUM en la lista de Ranking y la respuesta fue que, se tomó la decisión ejecutiva de
presentar la UPR como una sola universidad.

Otro asunto que menciona el Sen. Raúl Torres Muñiz es que ni en la página oficial de la
UPR  ni en las de las unidades del sistema  tienen disponible lo datos de sus estudiantes, 
a diferencia del RUM que si los hace disponibles. En reacción a este asunto, los miembros 
del Senado Académico aprobaron la siguiente moción;

haga pública, en la plataforma digital oficial, y accesible a nivel universitario, la siguiente 
información;

tos son facultativos en cada unidad de la

B. La Sen. Dana L. Collins solicita se presente a la Junta Administrativa enmendar el calendario
académico para extender la fecha de entrega de notas hasta el jueves, 19 de diciembre de
2024. La solicitud es presentada ya que, el día establecido en el calendario académico es el
miércoles, 18 de diciembre de 2024, día después de la última reunión del Senado Académico
que es de 9:00am 5:30pm; lo que les resta un día de corrección de trabajos y entrega de
notas.

Los miembros del Senado Académico aprueban las siguientes mociones;

#1

Semestre 2024-2025 para que, el día de entrega de calificaciones finales de este semestre y
remoción de notas provisionales (incompletos) del semestre anterior sea el jueves, 19 de

#2

Semestre 2024-2025 para que, el día de entrega de calificaciones finales de este semestre y
remoción de notas provisionales (incompletos) del semestre anterior sea el jueves, 19 de
diciembre de 2024 hasta la 11:00 a.m., se cambie la fecha de la reunión del Senado
Académico al jueves, 19 de diciembre de 2024.

C. El Sen. Raúl Torres Muñiz indica que los datos de Graduación, Retención y Terminación a
Tiempo, disponibles en la página de OPIMI no están actualizados por lo que presenta la
moción para solicitar a OPIMI de que actualice la información con los datos más recientes.
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D. Se presenta la inquietud por comunicado recibido por parte del Proposal Submission Unit
(PSU) del Centro de Investigación y Desarrollo (CID) el cual establece el martes, 17 de 
diciembre de 2024 como la fecha límite para que los investigadores que van a someter 
propuestas en enero 2025 sometan los documentos, esto es, 67 días antes de que venzan 
las propuestas. En reacción a este asunto, los miembros del Senado Académico aprobaron 
la siguiente moción;

stigación y Desarrollo (CID) que se enmiende el calendario 
enviado por el Proposal Submission Unit (PSU) el martes, 26 de noviembre de 2024 para 
que, la fecha límite de entrega de documentos calendarizada para el martes, 17 de 
diciembre de 2024 sólo aplique para entregar documentos de propuestas cuyo término de 
solicitud sea antes del 15 de enero de 2025, y que los documentos de propuestas cuyo 
término de solicitud sea posterior puedan entregarse al PSU a partir del 8 de enero de 2025, 

E. La Sen. Aidsa Santiago Román le solicita al Rector que para la próxima reunión presente una 
actualización del estatus del Plan de Reclasificación y Retribución a los empleados no 
docentes de la UPR, adicional un informe actualizado de la situación de los docentes 
planteada en la reunión de mayo de 2024. 

Se clausura la reunión a las cinco y cincuenta y un minutos de la tarde.

DE TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO,

Carmen A. Negrón Moure
Secretaria

APROBADO

Agustín Rullán Toro, Ph.D.
Rector 

nga/hah

Enlace a la grabación de la reunión ordinaria del Senado Académico celebrada el martes, 26 de 
noviembre de 2024: https://www.youtube.com/watch?v=zNcKa7sIpF8&t=2s




